
　平成 21 年第 2 回定例市会が開かれました。史上最高額

の補正予算が審議されました。私は、今年度は都市消防委員

会に所属し、都市活力の創造に関する特別委員会副委員長に

就任することになりました。いずれの委員会審議にも、積極

的に取り組んでいきたいと思います。

　昨年 6 月に全面リニューアルしたホームページですが、

この一年の自分の市会・地域での活動を踏まえ、「理念」を

更新しました。ぜひホームページで全文をご一読ください。

地域人材の活用
　保護者、地域人材、OB を含めた教職員等が共に地域の中

心である学校において積極的に活動に参加し、より豊かな学

校活動に向けて協力するだけでなく、地域活動の更なる活性

化につなげていくべく、学校地域支援本部や教育・地域連携

センターでの取り組みは進めていくべきです。

　また、地域活動のさまざまな分野で中心的役割を永年果た

してきてくださった方々のノウハウを、次世代に確実に引き

継ぐことが神戸市の将来のまちづくりにとって、大変重要で

あることをかんがみ、地域での世代間交流、次世代リーダー

の育成を推進していくべきであると考えます。

ポートアイランドを含めたウォーターフロント
　ポートアイランドは、研究開発エリア、医療エリア、教育

エリア港湾関連施設やファッションタウンなどの企業エリ

ア、住宅エリアをも加えて一つの「まち」として捉え、ポー

トアイランド全体を発展させるべきであると考えています。

また、都心ウォーターフロントは、神戸らしさを先導するリー

ディングエリアと位置づけられ、ハーバーランドから HAT

神戸までの都心ウォーターフロントの 6 地域が、神戸市都

市景観条例による都市景観形成地域となりました。各地域の

特性を活かしつつ東西に連続性ある魅力的な拠点として整備

していきたいものです。

まちの中での自転車
　神戸市としても、これ

から整備する道路につい

ては、歩道と自転車道を

分離した整備に積極的に

取り組み歩行者の安全確

保に努めていくべきだと考えます。また既存の道路の歩道に

ついても、自転車のマナーアップによって共存できればいい

のですが、自転車と歩行者の分離の工夫ができれば、お互い

により安全で安心な通行が可能になると考えられます。また、

歩道上の通行の安全確保の面からは、自転車の違法駐輪につ

いても厳しく取り締まっていく必要があります。

ユニバーサルなまちづくり
　ユニバーサル歩道整備にあたっての安全確保の考え方や、

整備の仕方については基準がありますが、その地域の特性を

反映した対応が必要です。また、歩道橋のバリアフリー化に

ついても、ユニバーサルな考え方が必要になりますが、全て

の歩道橋にエレベーターを設置することは難しいと思いま

す。その地域に住む人達

にとって、どんな歩道が、

どんな歩道橋が、本当に

「住む人にやさしい」の

か、どこに横断歩道があ

れば「住む人の安全を守

れる」のか、時代にあわ

せ、地域にあわせ、しっ

かり考えた対応をしてい

なくてはいけないと思います。

一人歩きできる楽しい魅力的なまちづくり
　「歩いて楽しい魅力的なまちづくり」は、市民のためにも、

そして国内外から神戸を訪れる観光客誘致のためにも欠かせ

ない命題であると考えます。歩道の拡幅をし、オープンカフェ

の展開を呼びかける、歩道と自転車道を分離するなど、居心

地のいい、楽しい「まちづくり」を推進したいものです。外

国人観光客のためにも、神戸に暮らす外国人市民のためにも、

デザイン性に優れた多言語案内板を増やすことからはじめ、

一人歩きできるようにわかりやすく案内表示を工夫し、魅力

あるデザインで「神戸らしさ」の演出をしたいと思います。

まちづくり
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